

# Un double anniversaire aux PTT

VIONNAZ. — D'aucuns se demandent pourquoi lier : « Un double anniversaire aux PTT ». La raison est simple. Il y a eu le 1er août 25 ans que M. Antoine Vannay a été nommé en qualité de buraliste postal à Vionnaz et à cette même date, il y a eu 75 ans que la famille des Guérin occupe ce poste, puisque Mme Antoine Vannay est une Guérin.

Hier après midi, M. Simonazzi, administrateur postal à Saint-Maurice, bureau dont dépend celui de Vionnaz, est venu au nom de la direction générale des PTT féliciter M. Vannay et lui remettre la gratification méritée à l'occasion de ses 25 ans de service.

Fonctionnaire modèle, M. Antoine Vannay a été durant de nombreuses années président de l'Association des buralistes postaux du Valais.

Ami du « Nouvelliste », M. Antoine Vannay, selon une brève statistique, a en l'occurrence, durant ses 25 ans de service de distribuer à ses abonnés, quelque 600.000 exemplaires de notre jour-

nal. Aussi, nous nous associons aux vœux qui lui ont été formulés par l'administration des PTT et souhaitons qu'il puisse servir encore longtemps la collectivité.

## BREVE CHRONIQUE POSTALE DE VIONNAZ

Grâce à l'amabilité de M. Antoine Vannay, nous pouvons donner un bref aperçu historique du service postal à Vionnaz, en assurant tout d'abord qu'avant la construction de la route Napoléon, celle des Allobroges dont on reconnaît le tracé au pied du Mont desservait cette région. Vionnaz s'y trouvait bien placée et quand la régie postale fut réglée on y installa un relais. Les écuries existent encore aujourd'hui. C'est certainement la raison qui veut que le bureau de poste de Vionnaz fut créé bien avant ceux des localités voisines.

En effet, en 1849, Alexandre Fracheboud était nommé buraliste avec un

traitement de 104 fr. par an.

En 1879, c'était François Veuthey, dit Fracheboud, probablement beau-fils de son prédécesseur, qui remplissait les fonctions de buraliste postal, de receveur communal; il était également cafetier.

Le facteur était alors Henri Bressoud. Il assurait le service de Vionnaz et de Tocgon. Le bureau se trouvait alors dans le grand bâtiment, en face du bureau actuel. D'un côté était le café; de l'autre le bureau postal.

Henri Bressoud étant devenu le beau-fils de François Veuthey, fut aussi buraliste postal de 1890 à 1893.

C'est en 1893 que Louis Guérin, père de Mme Antoine Vannay, fut nommé buraliste et le bureau fut déplacé à plusieurs reprises avec ses différents logements. Louis Guérin fut également cafetier.

En 1908, Louis Guérin décéda laissant sa veuve avec quatre orphelins qui assurèrent le service postal jusqu'en 1934. La cadette de la famille, Frida, succéda, à cette date, à sa mère et se maria à M. Antoine Vannay, en 1909, restant agente du bureau jusqu'en 1943, date à laquelle Antoine Vannay succéda au bureau actuel et fut désigné buraliste postal ce qui lui fait aujourd'hui 25 ans d'activité aux PTT.

En 1904, un dépôt fut créé à Reverval et transformé en bureau lors de son déplacement en 1921, à Tormen.

Nous ne possédons que peu de renseignements, nous dit M. Antoine Vannay, sur les liaisons avec les CFF depuis la suppression de la régie postale en 1906. Nous avons que le buraliste allait, avec sa voiture, chercher le courrier à Vouvry. Il y avait ensuite un service de poste hippomobile entre Vionnaz et Vouvry, mais nous ignorons la durée de ses différents services. En mai 1926 on créa la halte de Vionnaz et, depuis ce jour-là, le bureau de Vionnaz fut mis en liaison directe avec l'ambulant à la halte de Vionnaz. En même temps que la création du bureau de Tocgon, un service automobile direct Tormen-Vionnaz-PTT et Vionnaz-Care CFF fut organisé, service qui a été ensuite développé.

Quant au service télégraphique et téléphonique il était également assuré par les titulaires du bureau de poste. Un contrat avec la commune assurait les transmissions. Mais, depuis une vingtaine d'années le nombre des abonnés étant suffisant, la station communale a été supprimée.

Voilà très brièvement l'histoire historique des PTT de Vionnaz. Aujourd'hui tout au service public, des mieux organisés, comme partout ailleurs.



Notre photo. — M. ANTOINE VANNAY devant l'entrée du bureau des PTT, l'après-midi du 1er août, jour de ses 25 ans de service dans cette administration fédérale.